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En el Año de la Esperanza… 
en la paz

El 13 de septiembre, en el marco de 
la conmemoración de los 100.000 
soldados italianos muertos en la 

Primera Guerra Mundial, el papa Francisco 
lamentó la pérdida de vidas de ambas partes 
del conflicto. Acudió al cementerio militar de 
Fogliano Redipuglia, en el Norte de Italia. Allí 
permanecen sepultados 14.550 soldados del 
Eje Central, de ellos solo 2.550 identificados.

Entre otras cosas, afirmó: “La guerra es una 
locura. Ahora mismo, tras el segundo fracaso 
de una guerra mundial, se puede hablar de 
una tercera guerra mundial fragmentada, 
por partes, con crímenes, masacres y 
destrucción”.

El asunto es grave, sumamente grave, y no 
podemos quedarnos “cruzados de brazos”, 
pensando que es muy lejos, que no nos 
afecta.

Días antes celebramos en la Iglesia 
Universal la Fiesta de la natividad de la Virgen 
María. En la oración Colecta de la misa 
pedíamos, y seguimos pidiendo: “Concede, 
Señor, a tus hijos el don de tu gracia, para 
que, cuantos hemos recibido las primicias de 
la salvación por la maternidad de la Virgen 
María, consigamos aumento de paz en la 
fiesta de su Nacimiento”.

La Virgen es la Reina de la paz. Así termina, 
ojalá que cada día, el rezo de las letanías del 
Santo Rosario: Reina de la paz.

En el mensaje de los Padres Conciliares 
(del Vaticano II) del 21 de octubre de 1962 
se decía: “El Sumo Pontífice Juan XXIII, en 
el radiomensaje del día 11 de septiembre de 
1962, insistió sobre dos problemas: Ante todo 
lo que se refiere a la paz entre los pueblos. 
No hay nadie en absoluto que no deteste la 
guerra; nadie, por el contrario, que no ansíe 
la paz. Pero, ante todo, la paz es deseada 
por la Iglesia, puesto que es Madre de todos. 
Ella, por boca de los Sumos Pontífices, nunca 
ha dejado de manifestar públicamente su 
amor y su afán de paz, mostrándose siempre 
dispuesta a prestar cordialmente su ayuda 
eficaz a cualquier propósito sincero. (…) En 
segundo lugar, el Sumo Pontífice inculca 
la justicia social. La doctrina expuesta en la 
encíclica Mater et magistra demuestra con 
claridad que la Iglesia es absolutamente 
necesaria al mundo de hoy, para denunciar 
las injusticias y las indignas desigualdades, 
para restaurar el verdadero orden de las 
cosas y de los bienes, de tal forma que, 
según los principios del Evangelio, la vida del 
hombre llegue a ser más humana”.

Cuantas veces las injusticias son la causa 
de la violencia, de los desórdenes.

Y, antes, Reina del Santísimo Rosario.

Es oportuno recordar aquí las palabras que 
el futuro beato Pablo VI pronunció durante el 
rezo del Ángelus el 1º de octubre de 1972: 
“A este propósito: miremos todos, hijos 
queridísimos, a la situación actual del mundo y 
después pidamos a la Virgen que nos alcance 
del Señor la paz, todavía tan deseada, y 
acaso también próxima en muchos países de 
la tierra, la paz que invocamos con el dulce 
e insistente ritmo del rosario mariano en los 
labios y en el corazón”.

Y, antes, Reina de las familias.

Porque mucho tiene que ver en la sociedad, 
en las relaciones sociales, la familia, y más la 
familia que reza unida.

Precisamente, del 5 al 19 de octubre 
próximo, se celebrará, Dios mediante, la 
III Asamblea Extraordinaria del Sínodo de 
Obispos en Roma dedicado a la Familia: 
“Los desafíos pastorales de la Familia en el 
contexto de la Evangelización”.

Se han publ icado los l ineamenta, 
recogiendo las respuestas al Pontificio 
Consejo para la Familia, que comienza así:  
“El anuncio del Evangelio de la familia es parte 
integrante de la misión de la Iglesia, puesto 
que la revelación de Dios ilumina la realidad 
de la relación entre el hombre y la mujer, de 
su amor y de la fecundidad de su relación. En 
el tiempo actual, la difundida crisis cultural, 
social y espiritual constituye un desafío para 
la evangelización de la familia, núcleo vital de 
la sociedad y de la comunidad eclesial. Dicho 
anuncio está en continuidad con la Asamblea 
sinodal sobre La nueva evangelización para 
la transmisión de la fe cristiana y el Año de la 
fe, proclamado por Benedicto XVI”.

El citado mensaje de los Padres Conciliares 
termina así: “Pedimos ardientemente que, en 
medio de este mundo, alejado todavía de la 
paz anhelada por las amenazas nacidas del 
mismo progreso, admirable, por otra parte, 
pero no siempre atento a la ley suprema de 
la moralidad, brille la luz de la gran esperanza 
en Jesucristo, nuestro único salvador”.

“Él es nuestra paz” (Ef 2,14). 

La Virgen María, esperanza nuestra, Reina 
de la paz.
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Colaboradores: Julián Lozano,  
José Luis Tenorio, Julia Fernández,  
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CEREMONIA DE ENVÍO DE NUEVOS MISIONEROS 
A ESTONIA Y RUMANIA

Así comienza la Evangelii gaudium: “Con 
Jesucristo nace y renace la alegría”. Y 
el Papa Francisco nos pregunta en la 

Jornada de las Misiones, el próximo domingo 
19 de octubre, Día del Domund: “¿Por qué 
no entramos también nosotros en este río de 
alegría?”.

Con alegría es como debemos responder 
a la llamada que desde Obras Misionales 
Pontificias nos hacen a colaborar con todos 
aquellos que habiendo dejado todo se han 
marchado a dar su vida por Cristo.

Como Juan y Natalia con sus cinco hijos, 
que el pasado lunes 15 fueron enviados por el 
Obispo diocesano, D. Joaquín, a evangelizar 
las lejanas tierras de Estonia, o el sacerdote 
D. Domingo Linares, que partió hacia Rumania.

Como ellos otros misioneros de la Diócesis 
están dando su vida por Cristo, llevando la 
Buena Nueva del Evangelio. En la Diócesis, 
sin contar los misioneros pertenecientes a los 
distintos movimientos, tenemos misioneros en: 
Brasil, Burkina Faso, Chile, Alemania, Puerto 
Rico y Angola. Todos ellos están entregando su 
vida por la Evangelización.

En esta jornada se nos invita a colaborar de 
varias maneras: rezando por los misioneros 
y ayudando económicamente con Obras 
Misionales Pontificias, para que el Papa pueda 
distribuir, de modo equitativo entre todos los 
misioneros del mundo, los donativos que 
llegan de los fieles. El próximo 19 de octubre 
las colectas de todas las celebraciones de la 
Santa Misa se destinarán a las misiones.

Paloma Fernández
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El lunes 15 de septiembre se celebró, en la Parroquia 
La Inmaculada Concepción de Alcorcón, la ceremonia de envío 
del Padre Domingo, antiguo Párroco de Santa Sofía, ubicada en 

el mismo municipio, así como de una familia perteneciente al Camino 
Neocatecumenal que también parte en misión Ad gentes.

La Eucaristía, que comenzó a las 20:30h, estuvo presidida por 
el Obispo de la Diócesis, D. Joaquín maría López de Andújar, y 
concelebrada por sacerdotes de distintas parroquias de Alcorcón: 
D. Carlos Dorado, D. ramón Alfredo mirada, D. Juan Pablo ugethi, 
D. Jesús de las Heras, D. Alejandro de Palma, D. Luis Ángel Albares, 
D. Antonio Izquierdo, D. Joaquín Alía y D. Domingo Linares. 

En la Misa se sintió la alegría y la emoción de todos los asistentes, 
con cantos que estuvieron presentes a lo largo de toda la celebración.

En la ceremonia, D. Joaquín, envío al Padre Domingo, de misión 
a Rumania y a una familia de las comunidades neocatecumenales 
procedentes de la Parroquia de San Saturnino, Juan Pimentel y Natalia 
Canet, que parten junto con sus cinco hijos a la misión Ad gentes en 
Estonia.

Estos misioneros siguen el ejemplo de Abraham, lo dejan todo, sus 
trabajos, sus familias, su Comunidad y sus casas, para partir al lugar 
donde el Espíritu Santo les ha enviado. Tal y como se dijo en la monición 
de entrada, que corrió a cargo de D. Antonio mínguez –uno de los 
representantes del Camino Neocatecumenal en el Consejo Diocesano 
de Pastoral-, Jesucristo ha cambiado sus vidas, necesitan dar respuesta 
a esa llamada de Dios en Comunidad. Pero no van solos, sino como 
enviados de una iglesia. Como diría el Papa Francisco, "la iglesia está 
llamada a salir de sí misma e ir hacia a las periferias".

D. Joaquín nos dijo que la iglesia y la fe están dormidas, y estos 

misioneros están llamados a revitalizarlas. "Con su misión, se enriquece 

la Iglesia de Getafe y nos enriquecemos mutuamente. Tenemos que 

abrir la mirada hacia un horizonte más amplio y superar lo de pensar en 

uno mismo. Es una experiencia que nos ayuda a valorar lo que tenemos 

y darnos cuenta de que somos unos privilegiados". Además, el Obispo 

hizo alusión a la llamada del Papa Francisco para ser misioneros, 

que se basa en cinco actuaciones que toda conciencia misionera debe 

tener: tomar iniciativa, involucrarse, caminar con los demás, dar fruto y 

transmitir la fe.

El momento más emotivo de la celebración, se vivió cuando 

D. Joaquín maría, procedió al envío de los nuevos misioneros hacia sus 

destinos, recibiendo de su mano una cruz, que les acompañará en el 

nuevo reto que van a emprender. 

Estas personas son ejemplo para todos los cristianos. Personas cuya 

dedicación, entrega y amor a los más necesitados, les lleva a anunciar 

la Palabra de Dios a cualquier rincón del mundo. Son nuevos misioneros 

llamados a dar testimonio de su fe y que irán acompañados del Señor 

para poder realizar la labor que la Iglesia les encomienda. La madre 
Beata Teresa de Calcuta lo resume todo en una frase: "El amor no 

puede permanecer en uno mismo. No tiene sentido. El amor tiene que 

ponerse en acción y esa actividad nos llevará al servicio".

Clara Fernández

DOMUND 2014 RENACE LA ALEGRÍA



HERMANDAD DE NUESTRA SEÑORA DEL ROCÍO MADRID SUR

El próximo sábado 27 de septiembre la Hermandad ha organizado 
una sabatina en honor a la Virgen en la Parroquia de Santa Maravillas 
de Jesús, en Getafe, a la que invitan a todos los fieles diocesanos que 
deseen participar.

Programa:

• 18:30h Rezo del Santo Rosario

• 19:00h Santa Misa

• 20:00h Formación pastoral

• 21:00h Convivencia de la Hermandad

Este día y como es tradicional se realizará también la Operación Kilo 
con el fin de recoger alimentos para cubrir las necesidades de las 
familias de la parroquia.

Encuentro de Hermandades del Rocío en Madrid
El próximo sábado 11 de octubre, tendrá lugar este encuentro en la 
Catedral de la Almudena, en Madrid, oficiada por todos los sacerdotes 
de las Hermandades.

Viaje Mariano a Zaragoza: 24, 25 y 26 de octubre
Se ha abierto ya el plazo de inscripción que durará hasta el 11 de 
octubre, para participar en este viaje. El precio es de 169H, todo 
incluido.

Todas las actividades en www.hermandadmadridsur.es

2  a las 18:30h Inicio de curso en el COF de Boadilla.

3  a las 18:00h Conferencia sobre el P. Pío en el Colegio Juan  
  Pablo II, en Alcorcón.

4  a las 12:00h Inauguración de la Parroquia San Juan de  
  Ávila, en Móstoles.

5  a las 18:00h Toma de Posesión de D. Carlos Ruíz Saiz  
  como Párroco de Ntra. Sra. de la Asunción  
  en Cadalso de los Vidrios.

6  Formación Permanente para sacerdotes.

12  a las 12:30h Toma de Posesión de D. Pedro José Sánchez  
  como Párroco de San Francisco y Santa  
  Clara de Asís, en Fuenlabrada.

 a las 18:00h Ordenaciones en el Santuario del Sagrado  
  Corazón, en el Cerro de los Ángeles.

15  a las 10:00h Inauguración del V Centenario de Santa  
  Teresa de Jesús en el Colegio de Santa  
  Teresa, en Perales del Río.

 a las 19:30h Toma de Posesión de D. José Ramón Velasco  
  como Párroco en Santa Teresa, en Getafe.

17  a las 17:00h Celebración penitencial del Camino   
  Neocatecumenal en la Pizarra.

18  a las 16:30h Compromiso definitivo en la Fraternidad  
  Seglar en el Corazón de Cristo, en el Cerro.

19  a las 12:30h Toma de Posesión de D. Fernando Redondo  
  como Párroco de San Fortunato, en Leganés.

 a las 17:00h Toma de Posesión de D. Miguel Díaz Sierra  
  como Párroco de San Juan Bautista, en  
  Rozas de Puerto Real.

 a las 20:00h Toma de Posesión de D. Alfonso Fernández  
  Cupeiro, como Párroco de San Esteban  
  Protomártir, en Fuenlabrada.

20  Retiro de Sacerdotes en el Cerro.

25  a las 12:00h Toma de posesión de Mons. Osoro en 
  la Catedral de la Almudena de Madrid.
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Durante el fin de semana del 13 y 14 de septiembre las Madres 
Carmelitas de Boadilla del Monte en colaboración con la 

Asociación Ayuda a la Iglesia Necesitada han organizado un rastrillo 
solidario con el fin de recaudar fondos para los cristianos que están 
siendo asesinados y las cristianas que están siendo secuestradas 
como esclavas sexuales en Irak y Siria. En el mercadillo se ofrecían 
tanto productos elaborados por las religiosas como aportaciones de 
los fieles que han querido colaborar con la causa.

Sres. Obispos: agenda octubre 2014

Breves
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Delegación 
Diocesana de 
Migraciones
de Getafe
Escuela de 
Agentes 
Pastorales
de Integración

Del 22 de octubre al 3 de diciembre de 2014 -en horario de 
19 a 21h-, en el Colegio Divina Pastora, en Getafe, se va a 

impartir este curso para agentes de integración, organizado por 
la Delegación diocesana de Migraciones. El objetivo es ofrecer 
herramientas metodológicas y de contenido para impulsar en 
parroquias y comunidades cristianas la integración en una realidad 
diversa y plural, favoreciendo la comunión y el crecimiento humano y 
cristiano. Se ofrecerán contenidos sociológicos, teológicos, bíblicos, 
pastorales y espirituales. El curso combinará testimonios de las 
personas encargadas de animar cada tema, con experiencias de los 
participantes, así como de invitados. Se ofrecerán textos y recursos 
que ayuden a la comprensión y la reflexión, combinados con ratos de 
diálogo y debate.

 Inscripciones: En la sede de la Delegación. 
 C/ Hospital de San José 6, 1a planta. Getafe. 
 De 9:00h a 14:00h

 Por teléfono: 91 681 51 11
 Por email: migraciones@diocesisgetafe.es

 Precio del curso: 15H

Redacción

Mercadillo Solidario 
en Boadilla

Delegación Delegación 
Diocesana de Diocesana de 
MigracionesMigraciones
de Getafede Getafe
Escuela de 
Agentes 
Pastorales
de Integración
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CONSAGRACIÓN DEL NUEVO 
TEMPLO DE SAN JUAN DE 

ÁVILA EN MÓSTOLES

EXPONENTE DEL ARTE SACRO ACTUAL

El próximo 4 de octubre, a las 12:00h, el Obispo de la Diócesis 
presidirá la ceremonia de consagración del nuevo templo de la 
Parroquia San Juan de Ávila (C/ Orquidea nº 5), en Móstoles. 

Por fin los fieles diocesanos que se acerquen hasta allí van a poder 
contemplar el trabajo que desde el 1 de agosto están desarrollando los 
alumnos del Taller de Arte Sacro Actual, bajo la dirección artística del 
conocido escultor Javier Viver y el patrocinio de la Asociación Cultural 
Nártex y el grupo de artistas Via Lucis. En el proyecto también participan 
el arquitecto Eduardo Delgado orusco y el técnico en lifecasting Jorge 
Poza.

El taller está siendo desarrollado por nueve estudiantes de bellas 
artes, arquitectura, diseño y comunicación, cuya intervención consiste 
concretamente en la realización de una imagen de Cristo en la Cruz, 
glorioso, ligeramente separado del muro frontal del presbiterio, en 
levedad; a su espalda se representa mediante pintura mural una Cruz 
luminosa y un conjunto de ramificaciones que nacen de ella. De esta 
forma se retoma una tradición paleocristiana que asocia la Cruz al Árbol 
de la Vida: Cristo es el nuevo Adán y la Cruz es el árbol en el que Cristo 
triunfa sobre la muerte. Así, al igual que en los crucifijos prerrománicos, 
la muerte de Cristo anuncia su resurrección. Muy cerca de esta escena 
se encuentra María, en un lateral, dirigiendo su mirada hacia el altar, en 
el que se celebrará sacramentalmente la Pascua que visualmente hemos 
representado. Por eso el altar y el ambón reproducen la corteza de un 
tronco, en referencia al Árbol de la Cruz. Entre los materiales empleados 

destacan la fibra de vidrio o barro, y otros más nobles trabajados de 
forma novedosa, todo al servicio de la liturgia.

Con el fin de dar a conocer el proyecto y la magnitud de las obras que 
se están desarrollando en el interior del templo se organizaron también 
dos jornadas de formación abiertas a todos los públicos y de carácter 
gratuito los días 16 y 17 de septiembre. En ellas han participado más 
de 40 personas, muchos de ellos profesionales del mundo del arte que 
se acercaron a ver el desarrollo de las obras, profesores de universidad, 
sacerdotes y fieles expectantes por ver cómo va a ser su nueva parroquia.

La primera sesión estuvo dedicada a los elementos arquitectónicos y 
la segunda a la imagen; cada sesión contó con una parte teórica breve 
de contenido histórico y una segunda más específica y práctica sobre la 
obra realizada. Hubo tiempo para el debate y el diálogo y se mostró la 
obra llevada a cabo hasta el momento dando lugar a la participación de 
los asistentes. Los ponentes fueron Javier Viver, artista visual que dirige 
el proyecto; Isabel Fernández, presidenta de la asociación Nártex; y los 
arquitectos y docentes soledad García morales y Eduardo Delgado 
orusco.

Además el miércoles el Obispo de la Diócesis también quiso acercarse 
y participar de las jornadas, interesándose por la marcha de las mismas 
y dialogando con los artífices de la obra. D. Joaquín también presidió la 
Eucaristía que puso punto final a las jornadas y tuvo palabras de ánimo 
para todos los presentes. 

P.F.

un momento del taller. 
El obispo también participó 
en las jornadas de formación.
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La Iglesia Universal conmemora el 8 de Septiembre la Natividad 
de María, la Virgen. “La Elegida”, concebida sin pecado original 
de unos padres humildes, Joaquín y Ana, para ser la Madre de 

Jesús, su único Hijo. La Inmaculada. La Madre Espiritual que veneramos 
bajo distintas advocaciones: Nuestra Señora de los Remedios, del 
Perpetuo Socorro, de la Consolación, de Guadalupe, de Fátima… a la 
que pedimos con frecuencia y encomendamos nuestros problemas y 
enfermedades. Ella nos escucha porque siempre está pendiente de sus 
hijos.

Es una fiesta de familia; por eso, entre los pueblos de la Diócesis, 
asistimos a la Parroquia de santa maría la Blanca en Alcorcón, que en 
estos días celebró las Fiestas Mayores en Honor de su Patrona Nuestra 
señora de los remedios.

A las 12, coincidiendo con las campanadas de la torre anunciando 
el Ángelus, daba comienzo la Misa Solemne celebrada por el Vicario 
General y Moderador de Curia, D. Javier romera, acompañado de 
D. Inocente García, el Párroco, y otros concelebrantes -sacerdotes y 
religiosos- venidos de las 11 parroquias de la ciudad, entre los que se 
encontraba D. miguel rivilla, colaborador de nuestra revista “Padre de 
Todos”, que fue vicario parroquial de Santa María la Blanca.

El templo abarrotado, la Corporación Municipal en pleno, con su 
alcalde D. David Pérez, y otras personalidades, fieles, Hermandades y 
la imagen de la Patrona engalanada en su carroza. Se palpaba el fervor; 
en la explanada exterior, más de trescientas personas sentadas y otras 
de pie siguieron la Santa Misa a través de altavoces.

En su homilía, D. Javier, hizo alusión al encuentro con la Virgen, con 
Cristo y la Iglesia que somos todos. Recordó los 400 años de veneración 
a Nuestra Señora de los Remedios, y su próxima Coronación en Abril 
de 2015.

“María continúa siendo la amorosa consoladora de los dolores y 
sufrimientos físicos y morales que atormentan a la humanidad”; “también 
Ella recorrió de Belén al Calvario, su pena y dolores”, “la alegría, la paz, 
y el amor que nació de María, también tiene que nacer en nuestros 
corazones”. Recordó asimismo el sufrimiento que tuvo que soportar san 
Juan Pablo II hasta su muerte, encomendando a la Virgen María sus 
dolores físicos, y del alma, por el mundo entero. También nosotros desde 
nuestro corazón tenemos que ser como María. 

J. V.
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En Navas del Rey

En Alcorcón

“Felicidades, Madre, porque eres 
  la Madre de Dios y mía también”

Terminando la estación estival, y a punto 
de comenzar la vendimia, varios pueblos 
de la Diócesis de Getafe celebran sus 

fiestas patronales. Asistimos, un año más, 
a Navas del Rey invitados por su párroco 
D. Juan Antonio rodríguez.

Un pueblo a 50 km. de Madrid por la “ruta 
de los pantanos”, conocido antiguamente 
como “Las Casas”. Muy cambiado desde que 
Fernando VII le otorgó el título de Villa a esta 
-Dehesa Real- en 1819 con el nombre de 
Navas del Rey.

Hace alrededor de veinte años, con el apoyo 
de alcaldes como D. mariano Parras Peña, 
la aportación del Obispado y los pequeños 
ahorros de la iglesia, fue posible la reforma 
completa del templo de san Eugenio. El actual 
Alcalde, D. Jaime Peral Pedrero, con mucho 
sacrificio por la crisis, y con una población de 
2.300 habitantes, sigue dispuesto a colaborar 
en el mantenimiento del templo, además de 
promocionar el municipio a la categoría que 
se merece dentro del conjunto de pueblos más 
visitados de la comarca. 

Durante los días 6 y 7 de Septiembre se 
celebraron los actos religiosos. Primero, el 
sábado 6, la misa y ofrenda floral al Santísimo 
Cristo del Amor -Patrón de la localidad- por 
las hermandades, en fraternidad con las de 
Chapinería y Colmenar del Arroyo, así como 

otros feligreses haciendo entrega de alimentos 
para los más necesitados del municipio en 
estos tiempos de crisis. Posteriormente se 
hizo la entrega de medallas a los nuevos 
Hermanos, incluidos varios niños. El domingo 
7, la procesión y Misa Solemne celebrada 
por el Vicario General y Moderador de Curia, 
D. Javier romera. 

Comenzó la homilía exhortándonos a 
escuchar la voz del Señor con amor, como el 
Cristo Crucificado. “Donde dos o más están 
reunidos en mi nombre, allí estoy yo en medio 
de ellos: No endurezcáis vuestro corazón. 
Debemos dejarnos amar como Él nos ama, con 
sacrificio y entrega a los demás. Dar la vida por 
todos nuestros semejantes corrigiendo errores 
cuando lo hacemos mal, con la ayuda fraterna: 
Si tu hermano peca, repréndele a solas, porque 
ser cristiano no es vivir una serie de preceptos, 
es cumplir una serie de condiciones”.

Finalizada la Eucaristía con la bendición y, 
como ya es costumbre del Consistorio, todos 
los feligreses nos dirigimos hacia la Plaza Mayor 
para ver y gozar junto a las 40 peñas, la izada 
de bandera desde el balcón del ayuntamiento 
y compartir un pequeño refrigerio con vecinos, 
visitantes y amigos, amenizado con la banda 
de música. Felices fiestas a todos los “caseros” 
en el año de la Esperanza.

José Valderrama 

“La mayor alegría, 
  el amor compartido”



Era alguno de los piropos que, con devoción y respeto, se gritaba y cantaba a la Virgen 
María durante las Fiestas Mayores de Septiembre en su Honor y en Conmemoración del V 
Centenario; como desgranando las cuentas del Rosario, todo eran alabanzas. 

Así comenzaba su Fiesta en la Ermita la víspera del 11 de septiembre: con la ofrenda floral de 
las Hermandades por la tarde, en el interior del templo, y durante todo el día sobre el pórtico o 
fachada principal desde primeras horas de la mañana. La gente no cesó de llevar ramilletes de 
flores hasta cubrir los seis metros de altura rodeando un hermoso cuadro de la Imagen.

A las 10:45h. del 12 de Septiembre con la llegada del Obispo Diocesano D. Joaquín mª 
López de Andújar, la Presidenta de la Hermandad, Dña. Amalia García-Camba, y el Capellán 
D. Ignacio Torres, el Alcalde-Presidente, D. Daniel ortiz, descubría una Placa Conmemorativa 
del V Centenario (1514-2014) en Homenaje de la ciudad de Móstoles por el hallazgo de la imagen 
de su Patrona, Nuestra Señora de los Santos. Actos religiosos que continuarán hasta el 8 de 
Diciembre, La Inmaculada, cerrando el año Jubilar, y en la que se puede lucrar Indulgencia Plenaria.

A continuación, con la presencia de autoridades, las Hermandades, peñas, y la Ermita abarrotada 
de fieles hasta en la calle, donde hubo que habilitar unas cuatrocientas sillas y pantallas gigantes 
para seguir el acto más importante del día, comenzó la Eucaristía presidida por D. Joaquín mª, 
concelebrada por D. Ignacio (párroco), D. Fernando ramírez (arcipreste de Móstoles) y algunos 
sacerdotes más de otras parroquias.

En su homilía, el Sr. Obispo hizo referencia a la Reina de los Santos: la Virgen María, que llega 
a nuestro corazón a través de la devoción; nuestra Madre espiritual que nos dejó a su Hijo cuando 
murió en la Cruz. En la tierra es la Madre que nos ha dado al Redentor, en el Cielo es María, a quien 
pedimos por nuestras necesidades familiares y del mundo. Exhortó a rezar el Rosario a María, 
“porque la familia que reza unida permanece unida”. Principal lema del Papa, san Juan Pablo II: 
“rezar el rosario para ayudar a comprender a Cristo y expresarle nuestro amor y sentimiento”.

D. Joaquín sugirió que la imagen de la Patrona visite las parroquias de Móstoles, con motivo del 
25 Aniversario de la Diócesis. 

Terminada la Santa Misa con la Bendición Solemne, a las 14:00h otro momento estelar: la 
Ermita, una vez más, llena de fieles cantando la Salve, mientras la Imagen de Ntra. Sra. de los 
Santos, “la Estrella más brillante del Cielo”; era bajada lentamente desde su camarín a la carroza 
que por la tarde-noche iría en procesión con la imagen de San Simón de Rojas por las calles de la 
ciudad. Aplausos y vítores a la Madre Celestial.

¡Viva la Virgen de los Santos! 

  José Valderrama
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En Móstoles
Móstoles a su Patrona, Nuestra Señora de los Santos: ¡guapa, guapa, guapa!

El Párroco de Ntra. sra. de la Asunción, 
D. Ignacio junto con el obispo D. Joaquín y

el Alcalde D. Daniel.

Procesión con la imagen de la Virgen 
de los santos
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CON CRISTO EN EL CORAZÓN MISIONERO

Ana Isabel
Soy Ana Isabel, de Valdemoro. Durante este 

mes en Chile he descubierto que Dios no sólo 
se entregó por sus criaturas una vez hace 
2000 años, sino que es detallista con sus hijos 
también hoy. Es impresionante poder haber sido 
testigo de cada una de las historias de amor 
que Cristo escribe en medio del sufrimiento, 
de la soledad, o la enfermedad, con cada una 
de las personas que nos hemos encontrado. 
¡Cristo está vivo y merece la pena vivir por Él!

Patricia Romero Acero
¿Confías? Ese es el password de los 

misioneros. Si te alcanza su fuerza, su voz, ya 
no lo puedes parar. Quién sabe el modo que 
tiene de organizarlo, los planes de Dios son 
así de imprevisibles… un lugar: casi el fin del 
mundo, Villarrica; una misión: id y anunciad a 
mis hermanos, sanad, curad, liberad, limpiad…; 
una cultura: volcanes, gente esperando 
recibirte en sus hogares, escuelas, cárceles y 
parroquias.

¿Yo que llevo? Según la normativa de 
equipaje no está permitido llevar más de dos 
bultos de 23 kilos. Ahí que nos lanzamos con 
algo de mucho más peso que no tiene precio, la 
fe que hemos recibido. Al ser incluso la segunda 
vez que el Señor me regalaba “misionar” en 
Villarrica me he vuelto a encontrar más aún 
y en crecida con la realidad de Cristo y de 
la Iglesia, una realidad muy viva y vitalizante 
que me colma y que me llena, que me hace 
consciente de la inquietud magnánima que 
clama en mi interior ¡vive! ¡Merece la pena! Y 
cuando el Señor te da a conocer semejantes 

cosas ya no hay remedio, se siente, ¡no puedes 
seguir viviendo igual! Así que regresando a 
España con mirada renovada y un input, confío.

Lucía Sanz García
En estos días de misión he podido darme 

cuenta de que la miseria de todo hombre es 
de cuerpo y alma a la vez. Con toda certeza, 
hoy día creo que he vivido esta experiencia 
impulsada por la oración de la Iglesia, donde 
he sido llamada a ser portadora de este 
mensaje de alegría y esperanza: el consuelo de 
Dios, de cada hombre; no sólo con palabras, 
sino también con testimonio. ¡Gracias Cristo! 
¡Gracias Madre Iglesia!

Carlota Camphuis Díaz
Este viaje ha sido un regalo del Señor. Con 

intención de conquistar Chile, de convertirlo, 
de darme por entera despegaba de Madrid. 
Regresé conquistada por el corazón de Cristo, 
convertida y con las manos llenas. 

Participamos en muchas actividades donde 
he aprendido a ver a Cristo en los demás. En 
la cárcel, entendíamos bien la misericordia 
del Señor. En los enfermos: los dolores, el 
sufrimiento y las heridas de la pasión. En la 
injusticia y los abusos, veía la compasión y 
el cuidado de un Padre. Y en la pobreza y la 
soledad, entendía el Corazón herido de Jesús. 

Agradezco al Señor la oportunidad que me 
ha dado de cambiar mi vida. Y sería la chica 
más tonta si no lo hiciese después de estas 
misiones.

Estefanía Aliaga Fernández
Para mí Chile ha sido un regalo de Dios, 

no tanto por lo que hemos hecho, sino por el 
sentimiento de plenitud, de felicidad que me ha 
acompañado en este mes. Es lo que he vivido, 
sentido, las sonrisas que me han regalado 
o no, las historias de las que me han hecho 
partícipe… en resumidas cuentas, es haber 
conocido un poco más a Dios, su amor que es 
impresionante y detallista. Es haber visto cómo 
Dios ama y cuida a cada uno de sus hijos. 

Marta del Campo Arranz
Cuando paseaba por las calles de los 

sectores en los que desarrollábamos la 
misión, me invadía el corazón una pregunta 
y un sentimiento que me acompañaban cada 
semana: ¿cuánto sufre el Corazón del Señor 
por sus hijos, por aquellos que no lo conocen y, 
más aún, por aquellos que decidieron rechazar 
su amor? Caer en la cuenta de este dolor te 
invita a ponerte en marcha y en manos del 
Señor para reparar esos corazones llevando en 
nuestra pequeñez la grandeza de su presencia.

Joaquín Sánchez Olleros
El Señor me ha vuelto a sorprender; nunca 

deja de hacerlo. En estas misiones a Chile he 
descubierto, sobre todo, lo que aquí en nuestra 
Diócesis de Getafe tenemos. En aquellas 
tierras la gente tiene mucha sed de Dios y 
ha sido increíble ver cómo el Señor salía a 
su encuentro, con nosotros a su lado. Espero 
poder seguir “misionando” por aquí y ser “un 
fuego que encienda otros fuegos”.

Paula Alonso Muñoz
Cuando nos dijeron que teníamos que 

escribir unas líneas sobre nuestra experiencia 
en Chile, la idea me pareció muy bonita, 
¿pero cómo recoger toda nuestra vivencia 
allí en unas palabras? Para empezar, irme 
de misiones a Chile no sólo me ha permitido 
ayudar allí donde nos necesitaban, sino que en 
lo personal, me ha hecho crecer interiormente, 
he aprendido cómo cuidar mi fe, y compartir 
estos momentos con un grupo ha sido el apoyo 
más grande que podía imaginarme. Hemos 
ayudado a las personas a que vivieran mejor, 
pero lo que hemos intentado sobre todo, es 
haber ayudado a sus corazones, porque todos, 
todos, necesitamos amor y el amor más grande 
que hay, está en Cristo.

TESTIMONIOS
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ORACIÓN, FORMACIÓN, DIVERSIÓN, 
ECLESIAL Y FAMILIAR

VIVIR TORTOSA TODO EL AÑO

El final del verano tiene un aliciente especial para muchas familias 
que esperan lo que ya se conoce como “la semana de Tortosa”. Esta 
ciudad ha dejado de ser, para nuestra Diócesis, un lugar turístico 

situado en Tarragona, para transformarse en un punto de encuentro con 
el Señor. Esta semana de aventura familiar en el Seminario Menor ha 
albergado en su VIII edición a 350 personas, entre ellas 200 niños, y la 
incondicional y amable presencia de nuestro obispo D. Joaquín.

El domingo 24 de agosto comenzó la semana, y fue en la Eucaristía 
de bienvenida donde se nos dio la clave para entender lo que significa 
Tortosa: Fe, agradecimiento y estar atento a lo que necesitan los demás. 
Son precisamente estos ingredientes los que hacen de esta propuesta 
diocesana algo muy diferente a lo que comúnmente se entiende por 
“irse de vacaciones”. Acción Católica ha organizado por octavo año 
consecutivo esta convivencia familiar que cuenta con el apoyo de la 
Delegación de Familia y Vida, y en la que participan familias que viven su 
fe en distintos grupos y movimientos de la Iglesia.

Las mañanas arrancan con un ofrecimiento de obras y, tras la 
Eucaristía, comienza la formación para los adultos, este año con tres 
cursos a elegir: Fe y Razón impartida por D. José ramón Velasco; 
Adán y Eva, con el D. Agustín Giménez; y la Familia a la luz de la 
Fe con el D. Javier mairata. El miércoles, la formación fue común y el 
P. mairata explicó detalladamente lo que supone la ideología de 
género en nuestra sociedad. La noche del martes contó con la visita 
del sacerdote Joan Costa que trajo un tema interesante: “Las obras de 
misericordia dentro del matrimonio”.

Excursión a la catedral, piragüismo por el Ebro, playa o la divertida 
piscina del Seminario eran algunas propuestas para el tiempo de ocio. 
Además, la siesta era sólo una de las muchas opciones de la sobremesa: 
coro, pin pon, petanca, mus, fútbol, baloncesto o cine infantil han llenado 
esas horas de alegría, entusiasmo y competición.  

La Hora Santa, el Rosario en familia al atardecer, la oración de 
Completas antes de acostarse, las conversaciones durante las comidas 
o las reflexiones en los cursos crean un clima en el que todo te habla de 
la presencia constante de Dios. 

Uno de los puntos fuertes de Tortosa son los monitores, 35 valientes 
y entregados jóvenes que de forma voluntaria vuelcan su ser en cada 
niño, ¡y de qué forma! En las mañanas están dedicados a ellos, a través 

del juego, la oración y la amistad, divididos por grupos y adaptando 
las propuestas según las edades, arropados en todo momento por los 
sacerdotes. 

Pero hay algo muy especial en Tortosa, y es que lejos de alejarte 
de tu realidad cotidiana, te pone frente a ella y te descubre su belleza: 
tu familia, tu trabajo,… después de Tortosa no existe el síndrome 
postvacacional, al contrario, hay un nuevo impulso que te anima a vivir 
todo desde la gratuidad. ¿Volver a Tortosa? Claro que sí, y mientras tanto 
a seguir viviendo con ese mismo espíritu.

 E.C

MI EXPERIENCIA EN TORTOSA 
Las excursiones, para mí, han sido de las mejores cosas; en la playa 

nos lo pasamos muy bien jugando al 1X2 o al A, E, I, O, U, y cantando 
canciones en el viaje para pasar el rato; también fuimos a una residencia 
de ancianos a cantarles, a contarles chistes y a interpretar una obra de 
teatro que habíamos practicado sobre Lázaro, y aunque fue bastante 
desastrosa, les hicimos pasar una buena tarde; algunos se animaron 
incluso a bailar con nosotros y a contar chistes, nos lo pasamos de 
maravilla.

Por la mañana estábamos con los monitores e íbamos a la piscina, 
y también teníamos Misa todos los días, con nuestro cura personal del 
grupo, Quique, que hacía unas homilías muy divertidas. Luego, después 
de comer estábamos con los padres y se hacían torneos de mus, pin 
pon, petanca… Más tarde, rezábamos el Rosario, todas las tardes antes 
de cenar, luego velada y a la cama, la última velada era el Rommel y 
Montgomery, y aunque mi equipo perdió las dos partidas, me lo pasé 
genial.

Nicolás. 13 años.

DE VERANO
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“Hace varios años un amigo me habló de un curso 
de verano tan bueno que para él eran como sus 
vacaciones. En mi cabeza quizá las palabras curso 

y vacaciones no eran muy compatibles, pero después de varios 
intentos, este verano fue el definitivo y fui a parar a Rozas de 
Puerto Real. ¿Qué nos mueve a ir? Supongo que a cada uno 
cosas distintas, ¿qué nos encontramos? pues podría decirse 
que un oasis en medio del desierto; no es que nuestra vida sea 
una aridez absoluta, sin embargo, sabemos reconocer cuando 
encontramos algo valioso, algo que sacia la poca o mucha sed 
que llevábamos, el AGUA VIVA con mayúsculas; sí, porque así 
es todo lo que viene de Dios.

¿Qué hay en Rozas que venga de Dios? Además de 
sacerdotes, seminaristas, religiosas y el Obispo, cuyas 
vocaciones son una llamada que viene del Señor sin duda (y 
a quienes seguramente guardamos todos un especial cariño), 
también estábamos un montón de jóvenes de todas las edades 
(incluso alguno aún por nacer, pero ya en proceso...) que fuimos 
llamados, de distintas maneras, a estar en la familia cristiana. Lo 
que se podía ver a simple vista eran los momentos de oración 
a lo largo del día, la celebración cotidiana de la Eucaristía, las 
conferencias, los cursos, talleres, el cineforum, el comedor 
abarrotado y cada cual con su bandeja, los juegos (algunos 
muy "adictivos" como el “tótem”) y el transitar de personas por 
las habitaciones y pasillos. Pero sin duda, lo que no se veía a 
simple vista fue aún más. Fue el mensaje personal que Dios 
tuvo para cada uno de nosotros en ese curso, las amistades 
y lazos que se fueron tejiendo, la cercanía, la amabilidad y la 
complicidad que surgió, la paciencia y el respeto a pesar de 
las diferencias, la esperanza y la fortaleza de sabernos juntos 
en un mismo camino, hacia una misma meta, en las luchas 
individuales pero también en las comunes. Mi profesor del 
curso decía algo así como que estamos llamados a crecer 
en el amor, la vocación en Cristo es vocación al amor, y sólo 
encontramos plenitud en ese darnos a los demás; pues eso 
es en gran parte la Escuela de Verano de Acción Católica: 
nos dimos en palabras, gestos, abrazos, risas, oración...Y ese 
dar no se ha quedado en ese momento, sino que ha sido el 
semillero de amistades, grupos de whatsapp, reuniones por 
hacer e incluso algún noviazgo. Semillas que ojalá crezcan y 
perduren como hace todo lo que está cimentado en Dios.”

Abril Armendariz Tapia

Del 1 al 11 de julio, 120 niños 
de la parroquia La Inmaculada 
Concepción en Alcorcón con 

edades comprendidas entre los 8 y 
16 años, pusieron rumbo a Vega de 
Espinareda, en León, para comenzar 
su campamento de verano como es 
habitual desde el año 2000.

Me sentía muy feliz e ilusionada 
por una nueva aventura que el Señor 
ponía en mi camino, pues fue el vicario 
de mi parroquia quien me propuso 
colaborar con ellos en el campamento 
de este verano. Y no dudé ni un 
momento. Era la primera vez que iba 
como monitora y estaba encantada. 
Fueron diez intensos e inolvidables 
días de entrega a los demás, a los 
acampados, para servirles en todo. 
Días para dejar de pensar en uno 
mismo y sentir de primera mano que 
se es más feliz dando que recibiendo.

Pero todo empezó mucho antes…, 
unos cuantos meses previos a hacer 
las maletas, todos los monitores 
preparamos con mucha ilusión las 
numerosas actividades que iban a 
ocupar el tiempo de los niños en 
el campamento, y yo misma pude 
comprobar cómo, a media que 
pasaban los días y nos íbamos 
reuniendo, cada vez dedicaba más 
horas de mi tiempo a un proyecto 
que, a medida que avanzaba, más me 
ilusionaba.

Llegó el día esperado, el alboroto, 
los nervios y la emoción de los más 
pequeños, impregnaban el ambiente. 
Nos contagiábamos unos a otros de 
un sentimiento único, estábamos 
felices.

Nos encontrábamos por fin en 
nuestro destino, el monasterio de San 
Andrés, donde transcurrió nuestro 
campamento. Los días se sucedieron 
muy rápido, aunque para nosotros, los 

monitores, había alguno que se nos 
hacía especialmente cansado. Pero 
cuando llegaba el momento de irnos 
a descansar y el silencio lo envolvía 
todo, veías a los niños durmiendo, 
¡habían disfrutado tanto! que dabas 
gracias a Dios por el esfuerzo 
realizado, porque había merecido la 
pena.

Me llevo vivencias muy divertidas: 
el reparto de tareas, trastadas, 
risas, bromas, juegos, las veladas, 
anécdotas… Las catequesis, en las 
que también me estrené, y otras, muy 
emotivas: esa Hora Santa preparada 
con tanto amor, que provocó las 
lágrimas de todos los presentes; las 
Eucaristías; el cariño de “mis niños” 
porque lo serán para siempre, la 
noche del rosario de las antorchas y 
los sentidos abrazos a la hora de la 
despedida.

No sabemos el plan que Dios 
nos tenía preparado a cada uno 
de nosotros, pero a todos los que 
formamos parte de ese campamento, 
el Señor nos concedió la oportunidad 
de vivir aquella experiencia de fe. 
Cuando pienso en los frutos del 
campamento no puedo sentir más que 
una gran emoción. No olvidaré a los 
niños que, por vergüenza, no querían 
confesarse, y cómo el poder de la 
oración, disipó aquel sentimiento, 
para dar paso a la Luz que todo lo 
ilumina.

Gracias D. ramón Alfredo, Pachús, 
por darme la oportunidad de vivir 
junto a todos vosotros esos diez 
días inolvidables, que espero volver 
a repetir, y gracias Señor, por 
poner en mi vida a tantas personas 
maravillosas, de gran corazón, que ya 
son parte de mí.

Clara Fernández
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Con sabor a Dios 
en Rozas

Mi primer campamento 
con la parroquia
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AYUDAR AL QUE TE AYUDA: CLARISAS DE VALDEMORO

Acogen a todo el que se acerca con una sonrisa. Así son las 16 
hermanas clarisas franciscanas que dedican su vida a Dios en el 
Monasterio de la Encarnación de Valdemoro: sencillas y alegres; 

26 años tiene la más joven y 86 tiene la mayor. Reparten su tiempo en el 
Ora et labora –que decía san Benito- ocupándose, entre sus oraciones, 
del horno en el que hacen formas para las parroquias y unas estupendas 
pastas. Padre de Todos ha charlado con ellas y éste es su testimonio 
de fe y trabajo.
Vamos a empezar situándonos en un mapa, ¿dónde está el 
Convento y cuál es el acceso más fácil?

Valdemoro es un pueblo del sur de Madrid que está bien comunicado. 
El Monasterio de la Encarnación se encuentra enclavado en un lugar muy 
céntrico de Valdemoro, aunque muchos quizás no conozcan la vida que 
hay dentro del claustro. Todo ello tiene su simbolismo: como la raíz del 
árbol que permanece oculta en la tierra para impulsar la savia que llega 
a todas las ramas llenándolas de vida, así nuestra vida permaneciendo 
oculta con Cristo en Dios se extiende y da vida a toda la Iglesia. 
Hemos dicho que son 16 hermanas en este convento, pero ahora 
que hay tanta crisis de fe y de moral, será más difícil que lleguen 
nuevas vocaciones…

 Nuestra Comunidad se ve sorprendida y agradecida por la acción 
de Dios en el plano vocacional. La Diócesis de Getafe es una Iglesia 
viva, capaz de engendrar en su seno a jóvenes que sienten la llamada 
de Dios y quieren seguir a Jesucristo por la senda de San Francisco 
y Santa Clara. Móstoles, Fuenlabrada, Getafe, Leganés, Valdemoro… 
son los lugares de donde procedemos muchas de nosotras. La última 
hermana que entró en el mes de febrero, se llama Lucía, tiene veintiséis 
años y es de Madrid.
No será fácil sustentar un convento como éste, lo digo porque, 
como en todos los hogares, habrá muchos gastos, sin contar, claro, 
además, su manutención. ¿Cómo solventan este problema? 

En la Orden de Santa Clara las hermanas vivimos colgadas de la mano 
providente de Dios: sin posesiones, sin rentas, sostenidas tan sólo de la 
Providencia y del trabajo. Un trabajo humilde, sencillo, que no apague la 
vida de oración a la que nos consagramos.

En el año 2000 iniciamos el trabajo de repostería. La Providencia 
Divina nos preparó lo necesario para poner en marcha el obrador. Con el 
paso del tiempo y al no encontrar la suficiente salida en la venta de los 
dulces pensamos en un nuevo trabajo. ¿Por qué no elaborar las formas 
de la Eucaristía? Nos parecía que además de ser un trabajo precioso 
podría ser una posibilidad de sustento para nosotras. Ahora, no sólo 
vivimos adorando la Eucaristía, sino que también se nos concede vivir 
preparando lo que será, una vez consagrado, el Cuerpo de Cristo. Como 
complemento a estos trabajos hacemos pequeños bordados.

Para facilitar el acceso y la compra de las formas y de los dulces 
ofrecemos la oportunidad de acercar los pedidos que se nos hagan a 

las Parroquias que lo deseen, además de la venta directa que puede 
hacerse en el Torno del Monasterio.

Cuando uno se acerca al monasterio a celebrar la misa matutina, 
siempre llena de bellos cantos o a hablar con vosotras, percibe 
mucha serenidad y mucha alegría, algo que para la gente en el 
mundo puede resultar incomprensible ¿De dónde proviene esa 
alegría vuestra, esas ganas de vivir?, ¿cómo se vive en Clausura? 

La clausura no es un desentenderse del mundo para refugiarse en la 
soledad; es verdad que nuestras vidas están “separadas” pero ninguna 
vida nos es indiferente. Hemos sido llamadas a un amor más grande, a 
una vida de amor tan intensa que se expresa en una entrega en cuerpo 
y alma, a Aquél que nos ha enamorado y por quien y para quien vivimos 
y desde Él para todos los hombres. 

Aunque puede parecer monótona o aburrida nuestra forma de vida, 
cada día es distinto, porque el Amor lo hace todo nuevo.

¿Creen realmente que el mundo necesita oraciones?, ¿la oración 
puede cambiar el mundo?

La oración, de una manera misteriosa, es el motor que mueve el 
mundo, como el corazón mueve el cuerpo. La vocación contemplativa 
no es iniciativa nuestra, es un don, un regalo del Señor. Sabemos por la 
fe que nuestras vidas ofrecidas a Cristo por amor y con amor, dan fruto 
en el mundo entero, que con nuestra oración podemos llegar a todos 
los lugares del mundo, acompañar y sostener la vida de la Iglesia, de la 
Diócesis y de cada hombre, que sin saberlo busca a Dios.

¿Pueden compartir con nosotras alguna experiencia que conozcan 
que demuestre ese poder de la oración?

En nuestras manos no está solucionar los problemas de la gente, 
pero sí presentárselos al Señor y ponerlos en su Corazón, que nos ama 
infinitamente y sabe mejor que nosotros lo que nos conviene.

Muchos se acercan hasta nosotras pidiendo nuestra oración ante 
una enfermedad o ante el dolor de un hijo que anda extraviado. Otros 
nos piden que recemos para que haga buen tiempo en una boda o para 
que les vaya bien en un examen... Hace poco recibíamos la carta de un 
director de cine que pedía nuestra oración para su última producción 
cinematográfica. Es una multitud de gente que en nosotras tiende 
los brazos hacia Dios. Todo está en nuestros pobres corazones que 
presentamos ante Dios en el ofrecimiento de nuestra vida sencilla pero 
que alcanza dimensiones infinitas. 

P.F.

Ayudar al que te ayuda.  
Comprar formas a  

las Clarisas de Valdemoro  
para ayudar al sostenimiento  

del Convento.

Elaborando los dulces. 
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KENYA- ÁFRICA ESTE

AMPLIACIÓN: CONSTRUCCIÓN DE 8 AULAS, 
29 LETRINAS Y EQUIPAMIENTO EN 4 ESCUELAS RURALES
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Manos Unidas es la Asociación de la 
Iglesia Católica en España para la ayuda, 
promoción y desarrollo de los países en 

vías de desarrollo, de voluntarios, católica y seglar. 
MM.UU centra todo su trabajo en dos actividades 
complementarias: SENSIBILIZACIÓN DE LA 
POBLACIÓN ESPAÑOLA, para que sea consciente 
de la realidad de los países en vías de desarrollo; 
y APOYO Y FINANCIACIÓN DE PROYECTOS en 
África, América, Asia y Oceanía para colaborar con 
el desarrollo de los pueblos del Sur.

Con el ánimo de trabajar para el desarrollo 
integral del ser humano en los países del sur y 
la intención firme de lograr un mundo más justo 
y más humano y a sentirnos solidarios con estos 
países en sus problemas y carencias, llevamos el 
sentimiento a la práctica de que “TODOS SOMOS 
RESPONSABLES DE TODOS”, MM.UU en la 
Diócesis de Getafe con su Delegada, Dª Josefi na 
Barrena Pilar, se ha comprometido a hacer posible 
en esta campaña el proyecto en KENIA-ÁFRICA 
ESTE.

El proyecto se localiza en Malindi, al sureste de 
Nairobi, Kenia. La Diócesis de Malindi tiene una 
población aproximada de 475.000 habitantes y sólo 
el 10% tiene estudios. Coexisten varias etnias y se 
dedican a la agricultura de subsistencia siempre a 
merced de la poco fiable meteorología. Las sequías 
o las inundaciones estacionales malogran las 
cosechas y dejan sin alimento a la población que 
depende de la ayuda exterior para sobrevivir. La 
Diócesis de Malindi cuenta con un equipo diocesano 
fuerte liderado por un Obispo que ha conseguido 
avances en áreas como la enseñanza o la sanidad; 
así y todo sólo el 10% tiene estudios, por lo que 
los padres de familia han formado comités y han 
solicitado ayuda a los párrocos para mejorar la 
educación y condiciones de las escuelas existentes. 
Solicitan la colaboración de MM.UU para contribuir 
a la mejora de la educación en las zonas rurales 
de Malindi.

Gracias por participar en el compromiso de 
trabajar por el desarrollo integral del ser humano y 
hacer posible con vuestra generosidad la realización 
de nuestros proyectos. Sin vuestra ayuda nada 
sería posible.

Equipo de Manos Unidas

SOLICITUD QUE SE ADMITE- AMPLIACIÓN : 

CONSTRUCCIÓN DE 8 AULAS, 29 LETRINAS Y EQUIPAMIENTO
EN 4 ESCUELAS RURALES.

ImPorTE ToTAL: 151.521 EUROS

AL FrENTE DEL ProYECTo:  MISIONERAS DIOCESANAS, 
           SR. MARGARET JEDRZEJCZAK.   
           DIÓCESIS DE MALINDI

BENEFICIArIos: DIRECTOS 1.439

  INDIRECTOS 8.634
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La lectura de la sagrada Escritura nos deja 
claro que la propuesta que se nos hace 
no es sólo la de una relación personal con 

Dios. Tampoco la de una suma de pequeños 
gestos personales dir igidos a algunos 
individuos necesitados. Hemos de tenderles la 
mano cuando se acercan a los “abrevaderos” 
de aguas cristalinas, donde se reflejan sus 

rostros; pero hay que mirarlos con cariño y 
trasmitirles la vida del espíritu, que necesitan 
a la vez que la ayuda física. Se complementan 
lo humano y lo espiritual. Facilitamos que se 
sientan atraídos por aquellos que los quieren, 
y atienden sus necesidades. No es sólo una 
“caridad a la carta”, que tranquiliza la propia 
conciencia. Lo que les proponemos es “el Reino 

de Dios”; que el amor de Dios reine en el mundo. 
En esa medida la vida social será ámbito de 
fraternidad, de justicia, de paz, de respeto a 
la dignidad de las personas. El anuncio y la 
experiencia cristiana tienen consecuencias en 
la vida social: “Buscad primero el Reino de Dios 
y su justicia…” (Mt 6,33).

Carmen Palomino

NomBrAmIENTos
Párroco
D. Tommaso Pedroli Viotto, de San Juan Bautista, en Fuenlabrada, 
el 1 de julio de 2014.

D. Fernando redondo Pavón, de la Parroquia San Fortunato, en 
Leganés, el 1 de agosto de 2014

D. Antonio Cano García Viso, de la Parroquia San Rafael, en Getafe, 
el 1 de septiembre de 2014.

D. Carlos Dorado Aguado, de la Parroquia Inmaculada Concepción, 
en Alcorcón, el 1 de septiembre de 2014.

D. Alfonso Fernández Cupeiro, de la Parroquia San Esteban 
Protomártir, en Fuenlabrada, el 1 de septiembre de 2014.

D. Luis martín ortega, de la Parroquia Corpus Christi, en Leganés, el 
1 de septiembre de 2014.

D. Carlos ruiz saiz, de la Parroquia Nuestra Señora de la Asunción, 
en Cadalso de los Vidrios, el 1 de septiembre de 2014.

D. Pedro José sánchez Buendía, de la Parroquia San Francisco y 
Santa Clara de Asís, en Fuenlabrada, el 1 de septiembre de 2014.

D. José maría salado García, OSA, de la Parroquia Nuestra Señora 
de la Consolación, en Móstoles, el 1 de septiembre de 2014.

D. José ramón Velasco Franco, de la Parroquia Santa Teresa de 
Jesús, en Getafe, el 1 de septiembre de 2014.

D. Agustín Elías Villar sáenz, de la Parroquia Santa Sofía en 
Alcorcón, el 1 de septiembre de 2014.

Vicario Parroquial
D. Gustavo Gutiérrez Gil, de la Parroquia San Vicente de Paúl, en 
Valdemoro, el 1 de julio de 2014.

D. Juan Luis Barge Lavandera, de la Parroquia San Juan Bautista, 
en Fuenlabrada, el 1 de julio de 2014.

D. Alberto Arrastia Cebrián, de la Parroquia Divino Pastor, en 
Móstoles, el 1 de septiembre de 2014. 

D. mario Beato Prieto, OSA, en la Parroquia Nuestra Señora de la 
Consolación, en Móstoles, el 1 de septiembre de 2014.

D. Gabriel Calvo Zarraute, de la Parroquia Nuestra Señora de la 
Asunción, en Móstoles, el 1 de septiembre de 2014.

D. Luzvino Fernández García, de la Parroquia San Eugenio, en 
Getafe, el 1 de septiembre de 2014.

D. Norberto otero López, de la Parroquia San Fortunato, en Leganés, 
el 1 de septiembre de 2014.

D. Luis Francisco Prieto, OSA, en la Parroquia Nuestra Señora de la 
Consolación, en Móstoles, el 1 de septiembre de 2014.

oTros
D. rodolfo Víctor Pérez Velázquez, Director del Seminario de 
Religión y Pastoral del Colegio “CEU- Montepríncipe” en Boadilla del 
Monte, el 1 de septiembre de 2014.

ÓrDENEs
El próximo domingo 12 de octubre, a las 18:00h, en el santuario 
del sagrado Corazón de Jesús del Cerro de los Ángeles, serán 
ordenados:

De presbíteros

Eduardo Armada Ortiz de Zugasti y

Miguel Díaz Sierra

De diáconos

Andrés Castellano Marín

Daniel Rojo Fernández

Francisco Javier Zaera Bengoechea

Javier Merino López

Joe Patricio Talavera Carpio

José Manuel Ramos Romacho

DEFuNCIoNEs
D. Claudio González Carrión, Diácono permanente en la Parroquia 

la Inmaculada, en Alcorcón, falleció el domingo 6 de julio en Alcorcón, 

a los 70 años de edad. Deja esposa y cinco hijos. 

D. Jesús Gómez López, Archivero de la Diócesis de Getafe de 1999 

a 2002, además de Arcipreste de Griñón, Párroco de Serranillos del 

Valle y Colmenar de Oreja y Rector del Santuario de Santa María de 

la Cruz en Cubas de la Sagra, falleció en Rendar (Lugo), el 11 de julio 

de 2014, a los 83 años.

Dña. Francisca Lorrio mangas falleció el 24 de julio de 2014, en 

Madrid, a los 75 años de edad. Era hermana de D. Félix Lorrio que 

fue Párroco de San Salvador, en Leganés.

Dª maría rebaque Castellanos, falleció en Torre de Juan Abad 

(Ciudad Real) el 14 de septiembre de 2014, a los 81 años de 

edad. Era madre de once hijos, uno de ellos del sacerdote Rvdo. D. 

Fernando Rivas Rebaque, Profesor en la U.P. de Comillas y Adscrito 

a la Parroquia de Ntra. Sra. de la Guía (Madrid). 

No olvides, señor, a nuestros hermanos difuntos Jesús, Claudio, 
Francisca y maría redimidos por tu sangre y admítelos en el 
banquete de las bodas eternas.

EL REINO QUE NOS RECLAMA

INFORMACIÓN
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Cuando todavía resuenan en nuestros 
corazones el fervor y la alegría de la 
Canonización de san Juan Pablo II y 

de san Juan XXIII, verdadera PRIMAVERA 
ESPIRITUAL, alguien comenta en un círculo de 
amigos que, en Javier, hay un Cristo que sonríe. 
No se trata de un milagro. Es una Imagen del 
Señor que intenta reflejar algo de esa alegría 
divina -que tantas veces brilla por su ausencia 
en algunas representaciones piadosas- que, 
de suyo, invitan al júbilo. El comentario me 
hizo pensar en la necesidad de la alegría, de 
la sonrisa, más allá de la tristeza como telón 
de fondo en tantas circunstancias de nuestra 
vida. También me recordó la “vena poética” que 
todos tenemos.

De algún modo los tristes, desamorados, 
indiferentes, somos todos en potencia y, a 
veces, en acto cuando se activa la alarma 

del desaliento y nos dejamos llevar por 
el pesimismo. Cada uno tiene su propia 
experiencia.

VENGA A NosoTros Tu soNrIsA

¿Por qué se le murió la sonrisa en los labios?/ 
Se le murió de pronto, una mañana triste./ Y 
es que las penas nunca vienen solas./ Antes 
que la sonrisa/ se le había muerto el deseo de 
luchar,/ de mirar más allá del fracaso./ Todo 
estaba perdido/ abandonada la esperanza/ 
por el temblor de un cansancio infinito./ Se 
murió la sonrisa de aquel hombre/ y se le 
quedó un gesto/ que, a fuer de indiferente,/ se 
hizo amargo./ Siguió rumiando el enlutado su 
seriedad sombría/ sin comprender que, antes 
del primer día,/ sonrió Dios/ y sabían sonreír los 
Ángeles cuando,/ como cascada contagiosa/ 
hermana de la risa mayor,/ esbozó con su boca 

la alegría/ el primer hombre./ Se vio tan triste el 
amargado,/ al percibir su imagen reflejada,/ que 
se asustó./ ¿Ese soy yo?, fingió no conocerse./ 
Contempló mudo su tristeza,/ guardó un minuto 
más de silencio por su pena/ en la miseria de 
la oscuridad./ Hizo después una mueca de 
gozo/ recordando a los tristes/ que morían 
desamorados/ sin tener ganas de resucitar./ Y 
observó de reojo la alegría/ y se dijo y Le dijo, 
aprovechando un resplandor,/ ¡arriba el alma!,/ 
mueve de nuestra urdimbre la ternura,/ venga 
a nosotros Tu sonrisa Señor,/ en el momento 
justo, de mil formas./ Sonríen los labios, la 
mirada, el corazón, las manos/ porque el amor 
es ágil y expresivo, transpirable,/ y siempre 
queda un poco,/ tenaz chisporroteo que prende, 
si se deja,/ en la desgana la ilusión.

Luz María de la Fuente

 EL OBISPO DE LA DIÓCESIS BENDICE 
EL NUEVO COLEGIO CATÓLICO DE PARLA

EN EL AÑO DE LA ESPERANZA
“VENGA A NOSOTROS TU SONRISA”

Tras la bendición, el obispo celebró una multitudinaria 
Eucaristía a la que asistieron decenas de familias; en ella, 
D. Joaquín recordó a los presentes los cinco amores del 

cristiano: Dios, la Iglesia, la Virgen maría, la familia y el mundo 
entero. 

Miércoles 10 de septiembre de 2014. Una fecha para el recuerdo. 
Un día grande para toda la gran familia de Educatio servanda, y en 
especial para Parla y quienes desde allí con fe, oración y la inestimable 
intercesión de san Juan Pablo II, han hecho posible lo que sólo hace 
unas semanas parecía imposible.

Si dos días antes, el lunes ocho de septiembre -otra fecha que no 
olvidaremos-, los primeros alumnos del colegio Juan Pablo II de Parla 
pudieron comenzar el nuevo curso académico con absoluta normalidad, 
ahora llegaba el momento de bendecir y darle gracias a Dios por ese 
milagro.

Para la ocasión no podía faltar quien nunca faltó cuando lo necesitamos; 
quien siempre nos ha guiado y acompañado en nuestra fe y en nuestras 
obras; quien a día de hoy es nuestro patrono, pero también nuestro 
pastor y, por encima de todo, nuestro padre, pues como tal, como un 
buen padre, nos ha tratado siempre –e insistimos en lo de siempre-, 
desde que hace unos años iniciásemos ese otro gran milagro que es 
la Fundación Educatio servanda. Nos estamos refiriendo, claro está, 
a D. Joaquín López Andújar, Obispo de la Diócesis de Getafe.

La cita era a las siete de la tarde. Y allí estaba D. Joaquín a la hora 
requerida, como también lo estaban las numerosas familias que se 
congregaron en la Avenida de las Estrellas, de Parla, para dar calor a 
una obra a la que ya arroparon cuando hacía frío.

El acto de inauguración del colegio comenzó con la bendición del 
Obispo. Acompañado de varios sacerdotes, el Obispo de Getafe fue 
bendiciendo, una a una, todas las dependencias del centro.

Una vez finalizado el acto de bendición, se procedió a la celebración 
de la Eucaristía, en la que estuvo presente la reliquia de san Juan 
Pablo II, que viajó para la ocasión desde el colegio hermano de 
Alcorcón. En su homilía, el Obispo de la Diócesis, habló de lo mucho 
que Parla necesitaba un colegio como el nuestro, “un colegio que hará 
mucho bien en el futuro”. D. Joaquín también se refirió a los cinco 
amores que un cristiano debe tener siempre presentes: Dios, la Iglesia, 
la Virgen María, la familia y el mundo entero. Tras la homilía, a petición de 
D. Joaquín, la directora del centro, Almudena Quintas, y Juan Carlos 
Corvera, presidente de la Fundación, dirigieron unas breves palabras de 
agradecimiento al numeroso público congregado. 

Oscar Rivas



►Saxum, 
Vida de Álvaro del Portillo, 
John F. 
Coverdale. 
Ed. 
Palabra Hoy. 
Madrid 2014. 
316 págs.

Saxum: roca. 
De esta forma 
llamaba San 
Josemaría Escrivá 
a su hijo Álvaro desde los primeros 
tiempos de su vocación. Roca del 
Opus Dei, roca del Concilio Vaticano II, 
roca ejemplar para la vida de muchas 
personas.

►Caminar con Jesús. 
Álvaro del 
Portillo. 
Ed. 
Cristiandad. 
Madrid 
2014. 

 290 págs.

Elección de 
textos en torno 
al año litúrgico 
extraídos de las cartas pastorales de 
D. Álvaro.

►Álvaro del Portillo 
al servicio de la Iglesia. 
Ed. 
San Pablo. 
Madrid 
2014. 
160 págs.

Breve semblanza 
con las 
declaraciones 
al autor de 
numerosos 
testigos directos de su vida.

CULTURA
►Gaudí, el hombre, el artista, 

el cristiano. Card. Lluís 
Martínez 
Sistach. 
Ed. 
Ciudad 
Nueva. 
Madrid 
2014. 
141 págs.

►Pío XII y la segunda guerra 
mundial. 

 Pierre Blet.
Ed.
Cristiandad. 
Madrid 
2014. 
406 págs.

►El baile tras la tormenta. 
José Miguel Cejas. 
Ed. Rialp.

 Madrid
2014. 
287 págs. 

►San Juan XXIII, Maestro 
Espiritual. 
Luis 
Marín 
de San
Martín. 
Ed. 
Ciudad 
Nueva. 
Madrid 
2014. 
218 págs.

Una visión del nuevo santo visto como 
“una bocanada de aire fresco que entró 
en la vida de las gentes y que provocó 
una renovación profunda, hasta el 
punto de constituir un antes y un 
después en la historia de la Iglesia”.

►Juntos andemos, Señor. 
Teresa de Jesús. 
Ed. 
Narcea. 
Madrid 
2014. 
61 págs.

Mensaje de Santa Teresa de Jesús 
a cada uno de nosotros. Cuaderno 
de estilo desigual, muy llamativo en 
el fondo y en la forma, de lenguaje 
claro y llano y palabras encendidas y 
ardientes.

►Sin ética no hay desarrollo. 
Óscar A. Rodríguez 
Maradiaga. 
Ed. 
Narcea. 
Madrid
2014.
87 págs.

El mundo parece enseñarnos que 
cuanto más tramposo más triunfas. 
Este libro demuestra de manera clara 
y contundente todo lo contrario: hace 
falta ética en la vida y sobre todo en los 
negocios.

 ►Beato Pablo VI. Gobernar 
desde el dolor. 
Mariano 
Fazio. 
Ed. Rialp. 
Madrid 
2014. 
138 págs.

Para conocer a este primer
Papa moderno, alma del Concilio 
Vaticano II, propulsor del diálogo 
con el mundo contemporáneo y 
predicador de la paz en
la Guerra Fría.

Partiendo del profundo lazo íntimo 
que unen el carácter y la fe de Gaudí 
el autor va desgranando poco a poco, 
con ejemplos, testimonios y las propias 
palabras de Gaudí, la personalidad 
de este magnífico arquitecto que, 
como dijo, Joan Maragall, -el gran 
intérprete de sus intenciones- sólo 
quería plasmar su fe, una fe anónima y 
humilde en un gran templo que sirviera 
a las generaciones futuras como un 
gran oasis en medio de la gran ciudad.
El libro está centrado en tres fachadas 
de la Sagrada Familia –del Nacimiento, 
de la Pasión y de la Gloria-. El mismo 
Gaudí expresa así su opinión sobre 
la fachada de La Pasión de su gran 
obra, La Sagrada Familia: “puede ser 
que alguien encuentre demasiado 
extravagante esta fachada, pero yo 
querría que llegase a producir miedo. 
Es más estoy dispuesto a sacrificar 
la misma construcción para dar una 
idea de hasta qué punto es cruento el 
sacrificio”… éste es sólo uno de los 
ejemplos de la identificación de su fe 
con su obra, pero hay muchos más.
Recomendamos a los lectores que 
lean el libro y viajen a Barcelona a 
contemplar la obra de este autor y con 
el libro en la mano vayan observando 
cada imagen de la Sagrada Familia; 
seguramente comprenderán mucho 
mejor la obra de este arquitecto y lo 
que quiso transmitirnos con ella.

P. F.

Es un buen momento para leerlo, 
cuando se van a cumplir 70 años del 
fin de la 2ª Guerra Mundial y 100 años 
del comienzo de la 1ª. Una lectura 
apasionante, por momentos trepidante. 
Con una enorme, y fidedigna 
documentación –del archivo secreto 
del Vaticano-, se demuestra el esfuerzo 
ímprobo, constante, del Papa, de la 
Santa Sede: 1) por evitar la guerra, 2) 
por recuperar la paz y 3) por suavizar 
el sufrimiento y la muerte de tantas 
víctimas (en este caso como la Cruz 
Roja y las organizaciones de judíos).
Hay un paralelismo con lo sucedido 
con san Pío X, Benedicto XV y Pío XI 
y la Primera Guerra Mundial; y de san 
Pío X y la ley Combes en Francia, en 
1907.
Un libro para recomendar en pro 
de la verdad y de la justicia, y para 
reivindicar la influencia de la Iglesia 
católica, aunque en este caso pudiera 
hacer poco. 
Sin embargo se calcula que salvó la 
vida de 850.000 personas. Se entiende 
que otras actitudes más enérgicas 
habrían sido contraproducentes.
Contiene un oportuno y necesario, 
índice onomástico, aunque con 
pequeños fallos.
P. Blet, jesuita, es profesor de Historia 
Moderna en la Universidad Gregoriana 
de Roma.

F. Armenteros Montiel

Partiendo del profundo lazo íntimo 

Una visión del nuevo santo visto como 

Es un buen momento para leerlo, 

Mensaje de Santa Teresa de Jesús 

a su hijo Álvaro desde los primeros 

Cristiandad. 

extraídos de las cartas pastorales de 

Quien mucho lee y entiende se llena, y quien está lleno puede regar a los demás (san Ambrosio)

Hay que agradecer al autor los años 
dedicados a este libro (primero de 
una serie) que nos recuerda lo que 
ha pasado, en los países bálticos 
y en Rusia, lo que está sucediendo, 
y lo que puede volver a pasar… 
Relatos de “disidentes”, 
y otros incorporados a esos países, 
donde hay de todo en profesiones 
(artistas, políticos, médicos, 
sacerdotes, pastores, obispos), 
confesiones religiosas 
(católicos, luteranos, baptistas), 
culturas… 
Algunos de estos testimonios son 
escalofriantes, terribles: destierros, 
cárcel, torturas, ostracismo social, 
deportaciones… Lecciones de fe, 
de defensa de la familia y la vida, 
de generosidad, de entrega… de 
heroísmo; de conversiones. 
El contenido es atrayente.
Un libro “ecuménico” que amplia 
horizontes y anima la confianza 
en Dios, en la Providencia y a la 
esperanza.
La conclusión: trabajar, rezar, hablar… 
por esas personas, que han sufrido 
tanto, y para que no se repitan estas 
injusticias.
El título está inspirado en un concierto 
de Vivaldi: después de la violencia 
llega la paz.

F. Armenteros Montiel

EN TORNO A LA BEATIFICACIÓN

Maradiaga. 

El mundo parece enseñarnos que Para conocer a este primer


